

Nota de prensa

“LA PAZ ES MI CUENTO” ES EL PROYECTO QUE REPRESENTARÁ A COLOMBIA EN EL V PREMIO IBEROAMERICANO DE EDUCACIÓN EN DDHH

- El Premio Iberoamericano de Educación en Derechos Humanos "Óscar Arnulfo Romero" es un reconocimiento que entrega, la Organización de Estados Iberoamericanos a quienes actúan de forma ejemplar en la defensa y promoción de los derechos humanos a través de la educación.
- “La paz es mi cuento”, proyecto de la Subsecretaría de Derechos Humanos de la Alcaldía de Cali, ha sido elegido para representar a Colombia en este Premio que tendrá lugar en Río de Janeiro Brasil, y por el cual competirá junto con 19 iniciativas del espacio Iberoamericano.

Bogotá, 24 de julio de 2024. El Premio Iberoamericano de Educación en Derechos Humanos “Óscar Arnulfo Romero” de la Organización de Estados Iberoamericanos, reconoce el trabajo de organizaciones de la sociedad civil, instituciones educativas, empresas, organismos públicos y fundaciones, cuyas iniciativas de educación no formal tengan como objetivo la defensa y promoción de los Derechos Humanos y la de la ciudadanía plena de todas las personas en Iberoamérica.

En esta quinta edición del Premio, se postularon más de 500 proyectos de todos los países del espacio iberoamericano que han trabajado en temas como derechos humanos, cultura de paz, igualdad de género, libertad de pensamiento, expresión y no discriminación. **Colombia ha sido el segundo país con el mayor número de proyectos inscritos; en total, recibió 78 iniciativas provenientes** de departamentos como Cundinamarca, Valle del Cauca, Antioquia, Bolívar, Córdoba, Norte de Santander, Putumayo, entre otros.

Para Martín Lorenzo Demilio, director de la OEI en Colombia, “el Premio Iberoamericano de Educación en Derechos Humanos “Óscar Arnulfo Romero” es **un incentivo más para apostarle a la dignidad de las comunidades y para seguir trabajando en naciones justas, tolerantes y socialmente inclusivas**”.

El jurado evaluador de estos proyectos estuvo conformado por Johana Bahamón, actriz, fundadora y presidente ejecutiva de la Fundación Acción Interna; Bernardo Castiblanco, docente e investigador de la Universidad Santo Tomás; Katherin Díaz, jefe de justicia, seguridad y convivencia del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo -PNUD en Colombia; además del equipo del Instituto Iberoamericano de Formación y Aprendizaje para la Cooperación de la OEI.

Luego de varios meses en los que se analizaron cada una de las propuestas, **el jurado**

CONTACTOS

Rocío Devia Toscano
Responsable de Comunicaciones y
Prensa
rocio.devia@oei.int
(+57) + 60 5 80 50 80 Ext. 230

Sergio Andrés Maldonado
Técnico especialista en redacción
sergio.maldonado@oei.int
(+57) + 60 5 80 50 80 Ext. 230

seleccionó a diez proyectos nominados que participaron por ser el representante de Colombia en el V Premio Iberoamericano de Educación en Derechos Humanos “Óscar Arnulfo Romero”, a celebrarse los días **3 y 4 de septiembre de 2024 en Río de Janeiro, Brasil.**

En una ceremonia que tuvo lugar el 24 de julio en Bogotá, la OEI reconoció la labor de estas diez iniciativas y anunció que **el proyecto “La paz es mi cuento” participará en esta quinta entrega del Premio.** Esta iniciativa de la Subsecretaría de Derechos Humanos de la Alcaldía de Cali obtuvo la mejor calificación del jurado, por su trabajo desde la educación no formal para la promoción de la participación, la convivencia y la paz en todos los ciclos de vida en poblaciones de alta vulnerabilidad para la gestión del cambio y la movilización social.

Johanna Caicedo Sinisterra, secretaria de Paz y Cultura Ciudadana de la Alcaldía de Santiago de Cali, mostró su emoción por recibir el premio y expresó que “hacer este proceso de transformar vidas a partir de la pedagogía es fundamental. A través de esta estrategia generamos procesos para la prevención del reclutamiento, uso y utilización; también acompañamos a las familias, porque consideramos que es la única forma de generar prevención, de **poder generar que las personas transformemos la vida. Para nosotros, la niñez es lo más importante, a partir de allí creamos rutas y caminos**”.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid. En 2024 fue galardonada con el prestigioso premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional “por su fructífera labor de fomento del multilateralismo y representar un significativo puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica”.

Con más de 650 proyectos en curso y más de 400 convenios activos, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con un promedio de más de 12 millones de beneficiarios directos de media en los últimos 5 años.

CONTACTOS

Rocío Devia Toscano
Responsable de Comunicaciones y
Prensa
rocio.devia@oei.int
(+57) + 60 5 80 50 80 Ext. 230

Sergio Andrés Maldonado
Técnico especialista en redacción
sergio.maldonado@oei.int
(+57) + 60 5 80 50 80 Ext. 230